



Ansprache für Hajo Gnirk
Zur Eröffnung der 26. Württ.Sen.EM in Freudenstadt am 16.Juli 2014-07-14

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,

(Hajo-G-140716.doc)

heute bitte ich Sie ihre Schachleidenschaft noch einige extra Minuten zu zügeln, denn eine Aera und vielleicht auch Aura eines Senioren-Schachturnieres geht in diesem Jahr zu Ende. Hajo Gnirk leitet zum letzten Male dieses Turnier, welches bisher exklusiv mit seiner Person, seinen Ideen und seinem Engagement verbunden war. Ein qualifizierter Nachfolger steht in den Starlöchern und wird beim nächsten württembergischen Verbandstag 2015 als Referent für Seniorenschach kandidieren.

Seit **1981** sind Hajo und ich Weg- und Kampfgenossen im (erweiterten) Präsidium des SVW und so möchte ich Ihnen darlegen, was Hajo insbesondere für die Senioren im SVW und DSB geleistet hat. Damals war er schon ein gestandener Funktionär, der seine Erfahrungen aus dem Hessischen Schachverband nach Württemberg mitgebracht hat.

1971 startete er im SVW als Kreis-Spielleiter im Schachbezirk Neckar-Fils.
1978 übernahm er dort die Spielleitung dieses Schachbezirks. Und landete **1983** als Verbandsspielleiter im Präsidium des SVW.
(Ich hatte zwei Jahre zuvor als Referent für Ausbildung und Breitensport begonnen.)

Mit seinen neuen Aufgaben war auch die Vertretung des SVW in der Bundesspielkommission des DSB verbunden, was ihn bei seinen Vorerfahrungen **1988** fast zwangsläufig zum Nachfolger von Herbert Nufer als Leiter der 2.BL-Süd werden lies.

Hajo Gnirk darf zu Recht als Pionier des Senioren-Schach im DSB und seinen LV bezeichnet werden. Unser SV in Eilwangen hatte ein eigenes Seniorenturnier schon 4x durchgeführt und 1988 Hajo mit dessen Leitung beauftragt. Dies nahm er zum Anlass, **1989** die erste offene Württ.SenEM dort zu kreieren.

Wer im Saal war damals in Eilwangen schon dabei? .. Der Spieler ist heut über 90 J.
1990 folgten die Württ.SenMM. Da spielen jedes Jahr 15-20 4er-Mannschaften.
Zu Beginn hatte die WSenEM 45 Teilnehmer. Im Vorjahr waren es 116 in FDS.
Heuer sind wir zur 26.Württ.SenEM hier in FDS zusammen! Und **2014** sind es ⁷⁹79 TN
Das nenne ich eine Erfolgsgeschichte, die ihresgleichen sucht. Hajo sei Dank!

Seit **1990** gibt es DSenEM, und um dieselbe Zeit wurden die DSenMM eingerichtet, nachdem bereits etliche LV ebenfalls offene SenEM anboten.

1991+1992 fanden die DSenEM schon hier in FDS statt.

Wer hat's gerichtet? ...Hajo ..., obwohl er selbst erst 2002 spielberechtigt gewesen wäre. Aber mitspielen verkniff er sich stets aus Besorgnis der Befangenheit, sollte es etwas zu entscheiden geben als Schiedsrichter.

Freuen wir uns nun gemeinsam auf sein Finale mit einem dreifachen HOCH, ...

Danke, Hajo, für die vielen Jahre Ehrenamt im SVW und DSB !

(Textende)